

Crónica 19. Open Villa de Estadilla 2004

El XVIII Open "Villa de Estadilla" resultó ser el torneo soñado por cualquier organizador: Una impresionante sala de juego con pantalla gigante donde seguir las partidas de los primeros tableros en directo y donde publicar los emparejamientos, clasificaciones y resultados, además de entretener los momentos entre rondas con imágenes de los aspectos más turísticos de la villa o imágenes del Ajedrez Viviente de Jaca, un escenario para la entrega de premios coqueto y con perfecta iluminación y sonido, el centenar de participantes idóneo para la sala de juego, los 10 primeros del ranking mas fuerte en la historia del Open con 6 fuertes Grandes Maestros y 4 Maestros Internacionales con fuerza de gran maestro y acercándose a los 2500 puntos de elo.

Como guinda final, tener como nº 1 del ranking a una de las estrellas del ajedrez internacional como es el joven Gran Maestro Cubano Lázaro Bruzón, campeón del Mundo Juvenil en el año 2000, varias veces clasificado para disputar las eliminatorias del Campeonato Mundial y que en octubre defenderá a su selección en la Olimpiada que se celebrará en Calviá. es lo máximo para los organizadores de un torneo de una localidad de 900 habitantes.

Junto a este elenco de figuras, llegar al centenar de jugadores (107 inscritos de los que jugaron 100), con una amplia representación de la gran mayoría de los clubes altoaragoneses, y muchos jugadores zaragozanos y catalanes, entre los que estan la mayor parte de figuras de las categorías inferiores es conseguir todas las metas que se marca el torneo para además de ser el más antiguo de Aragón en su categoría, sentirse de los mas apreciados y queridos por los aficionados a este deporte en Aragón.

El torneo transcurrió con mucha puntualidad y sin ningún tipo de conflicto que hiciera difícil la labor de los árbitros y con un exquisito comportamiento tanto de los jugadores como de los acompañantes.

Si a esto añadimos la mejora de los servicios que se ofrecen a los visitantes en Estadilla con el nuevo restaurante y las habitaciones de turismo rural, hace mucho mas agradable el viaje a jugar el Open.

En el aspecto deportivo, el Gran Maestro Búlgaro Vasil Spasov resultó vencedor del XVIII Open "Villa de Estadilla" tras una apretada pugna que necesitó del sorteo del orden de los sistemas de desempates para imponerse al Gran Maestro armenio Karen Movszizian.

Se llegó a la ronda definitiva con 5 jugadores empatados a 6,5 puntos. Siguiendo la tradición, los ganadores de otras ediciones Azer Mirzoev y Atanas Kolev perdieron la definitiva última ronda ante Karen Movszizian y Vasil Spasov, mientras que el joven Maestro Internacional cubano Yuri Gonzalez no podía pasar de las tablas ante el maestro internacional argelino Aimen Rizouk.

Por tramos de elo los premiados fueron:

Tramo de 2000 a 2199: 1º Fco Javier Martínez (Casino Jaque), 2º Pere Reginaldo (SLS de Barcelona), 3º Antonio Hernando "Wilson" (CAI Olivar), 4º Nestor Escuer (S.M.A. Barbastro) y 5º David Vivancos (Sant Martí de Barcelona).

Tramo de 1701 a 1999: 1º Pedro Pellicer (St. Casablanca), 2º Jorge González (Casino Jaque), 3ª Einora Juliute (Lituania), 4º Raul Cebollada (St. Casablanca) y 5º Alberto Faro (Binéfar).

Tramo de elo hasta 1700: 1º Victor Forcén (La Salle), 2º José Mª Bayona (Binéfar), 3º Antonio Nebot (Casino Sariñena), 4º Carlos Arregui (St. Casablanca) y 5º Lucas Pascual (Casino Jaque).

Los Premios Locales fueron: 1º Javier Solano, 2º José Luis Pellicer, 3º Luis Coronas, 4º Adrián Torguet y 5º Héctor Lloret.

Por equipos ganó el Stadium Casablanca de Zaragoza, siendo el mejor equipo altoaragonés el Casino Jaque de Huesca.

Los trofeos por categorías de edades fueron: En Veteranos 1º Gonzalo Yánez (Casino Jaque) y 2º Rafael Pellicer (Ibercaja); en Cadetes 1ª Einora Juciute (Lituania) y 2º Hugo Gúetas (S.M.A. Barbastro); en Infantiles 1º David Pueyo (Sant Andreu de Barcelona) y 2º Antonio Abós (Casino Jaque de Huesca); en Alevines 1º Alberto Chueca (CAI Olivar), 2º Carlos Arregui (St. Casablanca) y mejor estadillana Claudia Bardaji; y en Benjamines 1º Daniel Forcén (La Salle), 2º Diego Antolín, mejor estadillano Adrián Torguet y el mejor prebenjamín estadillano Miguel Pellicer.

El trofeo al primer aragonés fue para Daniel Gómez (St. Casablanca), mientras que el de primer altoaragonés fue para Marcos Sig (S.M.A.) y el de primer estadillano para Javier Solano.

En el acto de clausura acompañaron al José Luis Pellicer (Presidente del club de Ajedrez La Aurora y Delegado Oscense de Ajedrez) el Presidente de la Federación Aragonesa de Ajedrez, Rafael Pellicer, la Teniente de Alcalde del Excmo. Ayuntamiento de Estadilla y alcaldesa en funciones Carmen Sahún y Begoña Sarroca en representación de la Sociedad L'Aurora.

Durante el mismo, el club de ajedrez La Aurora quiso distinguir la trayectoria de Rafael Pellicer al frente de la Federación Aragonesa con la entrega de uno de los vinos mas afamados entre los Reservas de la Denominación de Origen del Somontano. El actual presidente ha hecho pública su despedida del cargo en septiembre cuando se constituya la nueva asamblea de la Delegación en la que no se presentará a la reelección, y desde el

club de ajedrez La Aurora se le quiere reconocer los 8 años de esfuerzo, el magnífico ambiente que ha sabido llevar a las instituciones del ajedrez aragonés y sobre todo el apoyo que hemos encontrado desde el club y la Delegación para las distintas iniciativas presentadas (Open Somontano, Open Estadilla, Memorial Ignacio Ciprés, Copa Delegación, Master Altoaragonés,..).

A la finalización de la entrega de trofeos se procedió al sorteo de lotes de vino de la Denominación de Origen del Somontano y la prestigiosa Bodega Enate entre los participantes sin premio en metálico, lo que contribuyó a que la despedida estuviera a la altura de la magnífica edición del torneo que ha tenido lugar en este 18 cumpleaños.

José Luis Pellicer Cemeli